

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan diperoleh data pada observasi dan wawancara yang dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Bentuk Metode Dakwah yang dilakukan oleh ustadz Andi Gazali pada karyawan serta pimpinan matahari *store* di Duta Mall Banjarmasin diantaranya adalah Ceramah agama, tanya jawab sesudah materi ceramah, *halaqah* atau membaca Al-Quran, motivasi, shalat berjamaah, memberikan contoh dari segi perbuatan dan akhlak yang baik bagi karyawan seperti mengadakan pengajian setiap beliau mengadakan ceramah, membagikan buku-buku pelajaran Islam serta mengadakan shalat hajat dan shalat dhuha berjamaah sebulan sekali serta metode dakwah *bil-qalam* dengan menulis buku.
2. Materi Dakwah yang dilakukan oleh ustadz Andi Gazali pada karyawan serta pimpinan matahari *store* di Duta Mall Banjarmasin adalah materi dalam bidang syariah dan akhlak. Dari bidang syariah yaitu mengenai tentang ibadah shalat, menutup aurat, dan tata cara shalat. Sedangkan dalam bidang akhlak yaitu berbakti kepada kedua orangtua.
3. Adapun faktor penunjang kegiatan yang terdapat pada penelitian ini ialah *mad'u* dari golongan pertengahan yang memudahkan Ustadz Andi Gazali dalam menyampaikan dakwahnya serta mudah diikuti oleh si *mad'u*

karena pengetahuan mereka tentang agama yang berada di golongan antara golongan cendekiawan dan golongan awam sehingga mereka bisa dengan mudah mengerti apa yang diceramahkan oleh Ustadz Andi Gazali dalam segi ibadah apa yang bisa mereka lakukan selain ibadah pokok seperti shalat. Ceramah beliau pun kebanyakan bersumber dari kitab-kitab ulama-ulama besar seperti KH Zaini bin Abdul Ghani, KH Zuhdiannor, KH Ahmad Bakeri dan ulama-ulama lain yang pernah beliau jadikan guru dan panutan dalam berdakwah yang tidak diragukan lagi kesahihannya serta kitab atau buku yang beliau tulis sendiri. Selain dua faktor pendukung itu faktor pendukung media dakwah dari segi peralatan untuk kelancaran dalam berdakwah juga berperan sangat penting terutama pengeras suara yang terdengar sampai ke pojok ruangan membuat materi dakwah yang beliau sampaikan dapat didengar oleh semua karyawan dan karyawan Matahari. Dengan kepribadian beliau yang sederhana juga membuat para karyawan dan karyawan Matahari mudah berteman dengan beliau karena mudahnya para da'i menyampaikan dakwahnya dengan memperlakukan mad'u mereka layaknya teman sehingga appun matri dan nasehat-nasehat yang disampaikan akan mengena di hati mereka.

Faktor penghambat dakwah Ustadz Andi Gazali dalam penelitian ini yaitu terkendala pada pemberian waktu ceramah yang sangat sedikit sehingga ceramah yang ingin beliau sampaikan belum benar-benar tersampaikan semua dikarenakan sebelum berceramah harus menunggu para karyawan untuk bermake up serta akses ijin toko yang sulit sehingga membuat

dakwah Ustadz Andi Gazali semakin sedikit waktunya. Serta seringkali terpecahnya konsentrasi para mad'u karena ceramah agama yang diadakan di sebuah pusat perbelanjaan yang menjual banyak produk-produk jualan sehingga terkadang *mad'u* lebih memperhatikan produk-produk jualan ketimbang isi materi dakwah yang disampaikan Ustadz Andi Gazali terlebih yang duduk dipojokkan atau duduk dipaling belakang.

Serta faktor penghambat yang membuat jalannya dakwah Ustadz Andi Gazali sangat sulit dilakukan adalah dikarenakan peraturan dari pihak manajemen Matahari terutama dalam hal memberikan jam istirahat dalam hal shalat yang sebentar, tetapi setelah adanya ceramah dari Ustadz Andi Gazali pihak manajemen menambahkan jam istirahat untuk shalat tetapi secara bergantian untuk para karyawan.

Peraturan dari pihak manajemen Matahari yang mengharuskan para karyawati untuk menggunakan busana tidak menutup aurat pun menjadi faktor penghambat yang paling susah untuk dilakukan karena para karyawati harus mengikuti peraturan manajemen disana jika masih ingin terus bekerja disana selain itu pihak pimpinan pun hanya beberapa kali mengikuti ceramah yang dilakukan Ustadz Andi sehingga mereka tidak memahami dan mengubah peraturan yang ada.

B. Saran-saran

Berdasarkan dari kesimpulan yang penulis paparkan maka penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Untuk Ustadz Andi Gazali terus semangat dalam berdakwah untuk kemajuan umat dan bangsa. Terus berjuang untuk berdakwah meskipun dakwah yang dilakukan masih jauh dari hal yang diharapkan.
2. Kepada pihak manajemen Matahari Departemen Store agar sedikit melonggarkan peraturan yang ada sehingga para karyawan bisa melaksanakan apa didakwahkan oleh Ustadz Andi Gazali terutama dalam pemberian waktu istirahat untuk shalat dan juga menutup aurat untuk para karyawati.